

Théologie populaire

Comme nous le lisons dans la Sainte Ecriture, au chapitre troisième de la Genèse, nos premiers parents désobéirent à Dieu en mangeant du fruit dont il leur avait défendu de manger. Ève s'approcha de l'arbre de la science du bien et du mal, et pendant qu'elle était à considérer combien le fruit défendu était beau et agréable à la vue, le démon se présenta sous la forme d'un serpent, et lui dit : « Pourquoi Dieu vous a-t-il défendu de manger du fruit de tous les arbres du paradis ? » « Nous mangeons, répondit-elle, du fruit des arbres qui sont dans le paradis ; mais quant à celui qui est au milieu du paradis, Dieu nous a défendu d'y toucher, de peur que peut-être nous ne mourions. » « Vous ne mourrez point, répliqua le démon, mais Dieu sait qu'aussitôt que vous aurez mangé de ce fruit, vos yeux seront ouverts, et vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal. » Alors Ève cédant aux suggestions du tentateur, prit du fruit défendu, en mangea, et en présenta à Adam qui fit comme elle.

Il n'est point dit que la compagne d'Adam commença par goûter du fruit de tous les autres arbres, mais il semble plutôt qu'elle s'approcha directement et en premier lieu de l'arbre dont on lui avait défendu de manger le fruit. N'est-ce pas ainsi que nous agissons trop souvent ? Il suffit qu'une chose en particulier soit défendue, pour que nous soyons plus fortement tentés de la faire. La curiosité aussi fut la cause première de la chute d'Ève. Elle s'exposa au danger, et le démon profita habilement de l'occasion pour la tenter et la faire tomber dans le péché. C'est ce qui nous arrive ordinairement quand la curiosité nous pousse à voir, à entendre ou à lire des choses défendues. Une fois au milieu du danger, le démon ne tarde pas à être à nos côtés pour nous tenter — non pas visiblement, car sa vue nous épouvanterait et l'empêcherait de réussir, mais invisiblement, comme nos anges gardiens ; car le démon est un ange déchu qui possède encore, à l'exception de la bonté, tous les dons départis aux anges. Enfin, non contente de manger du fruit défendu, Ève engagea Adam à en faire autant, comme nous venons de le dire. C'est ce que font beaucoup de pécheurs qui, non contents d'offenser Dieu, cherchent aussi à faire tomber les autres dans le péché.

Pourquoi le démon nous tente-t-il ? Parce que les anges déchus sont jaloux de l'homme que Dieu a créé pour le ciel. Ils le portent au péché, afin que lui aussi soit privé de la place qui lui est destinée dans le ciel, et ne puisse jamais jouir du bonheur qu'ils ont perdu par leur faute. Ils agissent justement comme